
Réunion de Gouvernance 

Association  
Compte-rendu de la réunion de gouvernance du 20 

décembre 2018 à 19h 

Personnes convoquées :  Tous les parents – Membres de l’association 

Etaient présents : Alexandra (maman d'Elisa), Sophie (coordinatrice de l'association), Roland (papa                     

de Killian), Caroline (directrice de l'école), Marc (papa de Brice et Agathe), Sylvain (président de                             

l'association), Alvaro (enseignant de l'école), Elsa (maman de Maxence et d'Aurélien), Elisabeth                       

(maman de Louise), Mathieu (papa de Tidiane) 

 

Répartition des rôles :   -    Facilitateur : Marc 

- Scribe : Alexandra  

- Donneur de parole : Caroline 

Tour de Météo 

Ordre du jour 
Sujet 

 

Durée  Qui 

Tour de table de restitution des bénévoles 

 

5 min  Bénévoles 

MARC 

Proposition de vente du local en part de SCI aux membres de l’association 

 

10 min 

 

Marc 

CAROLINE 

Envisager la création d’un cercle RH pour aider Caroline pour les formalités liées aux                           

nouveaux stagiaires et nouvelles familles   

 

10 min 

 

Caroline 



 

Les points suivants seront débattus ensemble :  
 
MARIE 

● Réflexion sur la mise en place d'un dispositif ou protocole officiel 

respectant les valeurs de la charte de l'association lorsque l'on doit 

faire part à toute personne intervenant auprès des enfants que son 

comportement nous semble en inadéquation avec les valeurs portées 

par l'association 

● Clarifier, préciser les situations que tout membre de l'association ou 

de l'équipe pédagogique peut gérer seul et les situations dans 

lesquelles ces derniers doivent passer par le cercle de gouvernance. 

VANESSA 

Proposer des ateliers de libération de la parole une fois par mois pour l’ensemble des                             

adultes intervenant dans l’école. 

 

MARC 

Discussion concernant l’article suivant : 

http://education3.canalblog.com/archives/2018/08/04/36607888.html#utm_medium=email&
utm_source=notification&utm_campaign=education3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 min 

 

 

Caroline 

 

 

 

 

 

 

 

Sophie 

 

 

 

Marc 

 

 

 

1. Tour de table de restitution des bénévoles 
- Elaborer le dossier pour l’administration fiscale et le RESCRI fiscal : Marc n’a pas pu le faire, Elsa                                   

propose de l’aider. 

- PPMS en cours, à terminer. 

- Il n’y a pas eu de réunion du cercle numérique, c’est à envisager. 

- Reprendre la vérification des détecteurs de fumée. 

2. Vente du local en part de SCI 
Le local est à vendre au prix de 500 000 euros correspondant aux 160 000 euros dépensés par Marc                                 

et Marie et 340 000 de prêt bancaire restant. Le loyer de la SCI (école + logement de fonction, soit                                     

2535 €, sachant que le mois de juillet 2018 a été offert) sert à payer l’échéance de crédit (2256 €                                       

pendant encore 13 ans). La taxe foncière de 2500 euros est payée par Marc et Marie.  

L’idéal serait que ce soit l’association qui rachète. Mais aucun organisme ne souhaite se porter                             

caution pour prêter à l’association. Du coup, le local est proposé à la vente en priorité aux parents                                   

de l’école qui peuvent acheter des parts de SCI (sans frais de notaire, mais avec 5% de droits                                   

d’enregistrement). Plus d’infos : 

https://www.captaincontrat.com/articles-creation-entreprise/cession-de-parts-dans-une-sci-5-eta

pes-a-suivre 

http://education3.canalblog.com/archives/2018/08/04/36607888.html#utm_medium=email&utm_source=notification&utm_campaign=education3
http://education3.canalblog.com/archives/2018/08/04/36607888.html#utm_medium=email&utm_source=notification&utm_campaign=education3
https://www.captaincontrat.com/articles-creation-entreprise/cession-de-parts-dans-une-sci-5-etapes-a-suivre
https://www.captaincontrat.com/articles-creation-entreprise/cession-de-parts-dans-une-sci-5-etapes-a-suivre


Si cela ne se fait pas, une autre solution sera proposée.  

Un cercle se constitue pour en parler avec les personnes intéressées pour en savoir plus : Roland,                               

Alexandra et Elsa souhaitent en faire partie. N’hésitez pas à contacter Marc si vous souhaitez avoir                               

des informations également. 

3. Cercle RH 
Caroline reçoit beaucoup de demandes de stage, l’école accueille également beaucoup de                       

stagiaires avec un important turn-over.  

L’équipe pédagogique reste en charge du recrutement. Les stagiaires sont rencontrés à l’école. La                           

vision de l’école ne leur est pas transmise par manque de temps. Il serait utile d’avoir un soutien                                   

de l’association pour expliquer le fonctionnement de l’association et la charte, ainsi qu’un soutien                           

pour le traitement des dossiers. 

Sophie se propose de gérer le coté administratif, Sylvain se propose d’informer les stagiaires de la                               

charte. 

De l’aide est également nécessaire pour informer les nouveaux parents du fonctionnement de                         

l’association. Caroline enverra un mail lors des visites des nouveaux parents pour qu’un membre de                             

l’association puisse venir l’assister. Le mail sera envoyé à une liste de parents bénévoles :                           

Alexandra, Sylvain et Elsa sont d’accord pour participer. 

4. Protocole de respect de la charte, atelier de 
libération de la parole 

L’article proposé par Marc, concernant la fermeture de l’école « les lueurs des champs » met en                             

lumière la difficulté pour les écoles comme la nôtre de se maintenir dans le temps. L’association                               

La Découverte fonctionne en gouvernance partagée ce qui peut compliquer les choses lorsque des                           

décisions importantes ou émotionnelles sont à prendre. Le côté évolutif du projet pédagogique                         

ajoute également des difficultés par rapport aux écoles à pédagogie purement Montessori, Steiner                         

ou Freinet… L’état financier reste précaire, mais depuis l'augmentation des frais de scolarité                         

l’année dernière l’état des finances s’est bien amélioré et semble pouvoir être pérenne dans le                             

temps.. L’implication affective des parents est importante. En conséquence, ces écoles peuvent                       

basculer assez vite. 

 

Roland soulève l’idée de se fédérer avec d’autres écoles. Un échange pourrait être proposé avec                             

l’école La Prairie qui est obligée de refuser des enfants de tous âges faute de place. Ces enfants                                   

pourraient être orientés vers nous et retourner à La Prairie par la suite, pour le collège. Sylvain va                                   

essayer de récupérer des contacts vers cette école.  

 

La mise en place d’un atelier de libération de la parole pour les adultes serait une ressource                                 

intéressante et permettrait de prévenir les crises. Un cadre précis et sécurisant est nécessaire pour                             

accueillir de façon constructive. La question se pose de savoir qui pourrait animer un tel atelier                               

(disponibilité, coût, compétence…) 

Un protocole est à mettre en place pour éviter, contrôler, échanger et gérer les conflits.  

Sophie, qui est neutre et présente uniquement aux réunions, se propose d’être une ressource à                             

l’écoute si des parents ou l’équipe ont besoin de discuter. 

Sont d’accord pour participer à la mise en place d’un protocole : Sophie, Sylvain, Alexandra,                           

Elisabeth, Caroline, Roland, Mathieu, Elsa, et pour la première réunion Marc. 



Actions 
Elsa : fournir des contacts pour la Prairie 

Réunion des volontaires pour le groupe de travail sur le protocole : la date du mercredi 16 janvier à                                   

19H est fixée. 

 

Ébauche d'ordre du jour pour la prochaine réunion 
Date de la prochaine réunion : Réunion mini AG le mercredi 30 janvier à 19h. 

Ordre du jour : renouveler les cercles, voter le règlement financier et le prévisionnel. 

 

  

  

 
 


